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Своевременно подготовить предприятия комбината к зиме
☆ ☆

Подготовка предприятий комбината к работе в зим
них условиях началась с июня текущего года. Началь
ники участков, цехов, заранее в своих коллективах об
судили планы мероприятий по подготовке к зиме и на
чали вести эти работы.

Без всякой раскачки, планомерно работа началась 
на участке дробления обогатительной фабрики (н а 
чальник участка тов. Лысенко В. Д .). Здесь проведено 
полностью остекление оконных рам корпусов крупного, 
среднего и мелкого дробления, отеплены двери. Все эти 
работу сделаны своими силами. Но на остальных уча 
стках подготовка к зиме ведется крайне медленно. Об 
этом со всей убедительностью говорит решение техни
ческого совещания горнообогатительного комбината от 
15 августа 1963 года, где записано, что подготовка к 
зиме ведется неудовлетворительно, Такое же решение 
состоялось и 31 июля.

Медленно ведутся работы по строительству и утеп
лению галереи конвейера № 46 и бункера сухих хвостов, 
а ответственным за этот участок работ является глав
ный инженер отдела капитального строительства гор
нообогатительного комбината тов. Стручков Б. К.

Более двух лет ведется строительство рудничного 
кольца ЛЭП-6 кв и конца этим работам не видно. На
чальник участак «Севзапэлектромонтаж» тов. Взводное 
под всяким предлогом эту работу не заканчивает.

Большой объем невыполненных работ значится за 
ремонтно-строительным цехом (начальник тов, Варчен
ко) До сих пор еще не закончен ремонт подстанций, 
остекление фабрики.

Ответственным участком для бесперебойной работы 
фабрики является отделение сушки, где только со вто
рой половины августа началась оживленная работа.

Сегодня, в этом номере газеты, рассказывается, как 
идет подготовка к зиме в цехах горнообогатительного 
комбината.

Помимо корпуса сушки, планом предусмотрено сде
лать 40 мероприятий по подготовке предприятий ком
бината к зиме, а сделано пока не более 5, остальные 
мероприятия находятся в начальной стадии.

Требуется не только хозяйственному руководству, но 
и партийной, профсоюзной организациям подготовку 
предприятия к зиме поставить под неослабный конт
роль.

На корпусе сушки
На корпусе сушки идет ожив

ленная работа. Строители и мон
тажники заняты ликвидацией не
доделок. К 15 сентября все рабо
ты, предусмотренные графиком, 
должны быть закончены, а с 
1 октября корпус должен рабо
тать на полную мощность.

Рабочие участка «Металлург- 
прокатмонтаж» заканчивают мон
таж последнего сушильного бара
бана, подготовив фронт работ для 
наладчиков. Но вот с реконструк
цией дымоходов на первом и вто
ром барабанах у монтажников де
ло затягивается. Нужна срочная 
помощь управления «Металлург- 
прокатмонтажа» в установке ды
моходов.

В две смены трудятся рабочие 
и работницы участка «Промстрой» 
треста «Ковдорстрой». Но часто 
досадные мелочи не дают этим 
людям возможности развернуться, 
сделать свой труд более произво
дительным.

Участок «Союзэкскавация» То
же принимает участие в устране
нии недоделок: откидывается
грунт от кирпичных стен по 
оси 10. Но вся беда в том, что 
откидывается он уже более меся
ца. Что-то не спешат экскаватор
щики!

Участок «Теплострой» медлит 
с окончанием кладки печей су
шильных барабанов, да и рабо- 
тает-то у них всего 9 человек. 
Этот участок необходимо попол
нить людьми.

Мало людей и у «Термоизоля
ции», всего 6 человек, хот#бара-

банный циклон и большая пло
щадь дымоходов и дымососов еще 
не изолированы. Кроме того, пред
стоит еще штукатурка всей изоля
ции. Часть изолируемой поверх
ности не подготовлена —  не на
варены крючья для изоляции, что 
должны сделать участки «Пром
строй» и «Металлургпрокатмон- 
таж».

Участок «Севзапэлектромон
таж» тоже нуждается в людях. 
Здесь работает 13 человек, хотя 
нужно не менее 20— 25.

Пора бы уже и «Сантехмонта- 
жу» приступить к работам, хотя 
бы по галереям № №  15 и 16, 
примыкающим к корпусу сушки, 
а затем войти и в корпус.

Всего на корпусе сушки в двух 
сменах занято около ста человек 
строителей и монтажников и око
ло сорока эксплуатационников, 
работающих на подготовке корпу
са к зиме.

Задача руководителей участков, 
прорабов и мастеров состоит в 
том, чтобы у строителей и мон
тажников не пропадало время из- 
за простоев, неполадок и нехват
ки материалов. Сейчас дорога 
каждая минута. Требуется боль
шая организационная работа. Ра
бочие места должны быть тща
тельно подготовлены, все должно 
быть взвешено и рассчитано с 
тем, чтобы к 15 сентября подой
ти полностью к окончанию всех 
работ по корпусу сушки.

Ю Ш АБАНОВ.
Старший инженер отдела ка
питального строительства.

☆

На участке 
обогащения

Скоро станет холодно, насту
пит суровая полярная ночь. В 
главном корпусе обогатительной 
фабрики полным ходом идет под
готовка к работе в зимних усло
виях: ремонтируются оконные ра
мы, вставляются стекла, произве
ден ремонт и окраска калорифе
ров, утепляются двери.

Но этого мало. Необходимо в ос
тавшиеся дни тщательно прове
рить отопительную систему цеха, 
утеплить рабочую площадку 'бун
кера сухих хвостов, ликвидиро
вать смерзание руды в бункерах 
цеха, заделать все щели в стенах. 
Неблагополучно обстоят дела в ду
шевой фабрики, где еще нет дере
вянных решеток йа цементном по
лу, здесь гуляют сквозняки, а 
борьбы с ним нет.

Уместно напомнить и о том, 
чтобы рабочие рукавицы техноло
гам выдавались регулярно, а не 
от случая к случаю.

Очень желательно В Ц'еХе иметь 
давно обещанный буфет, где бы 
трудящиеся могли прнимать горя
чую пищу.

Все эти мероприятия, а также 
ритмичная работа корпуса сушки 
будут служить залогом постоянно
го выполнения государственного 
плана по выпуску железного кон
центрата.

За дело, товарищи!
Н. БЕЛАШ . 

Начальник смены обогати

тельной фабрики.

На  у ч а с т к е  д р о б л е н и я

Темпов не снизим
Трудящихся горнообогатитель

ного комбината облетела радост
ная весть: за достигнутые тру
довые успехи во втором кварта
ле молодому предприятию Ковдо- 
ра присуждено переходящее Крас
ное знамя Мурманского совнархо
за и областного совета профсою
зов. Еще не успели утихнуть 
торжественные переживания, как 
мы стали свидетелями нового со
общения : горнообогатительному
комбинату присуждено переходя
щее Красное знамя Совета Ми
нистров РСФСР и ВЦСПС.

Мы снова радовались и этой 
радости не было предела. Фаб
рика построена год назад на ме
сте суровой тайги. Она успешно 
работает, а комбинат вышел в 
число передовых предприятий 
республики. В этих достижениях 
есть доля участия и рабочих 
участка сушки. Мы хорошо пом
ним, в каких условиях нам при
шлось осваивать новое оборудо
вание, производить отправку кон

центрата в Череповец. Но прой
денное осталось позади и оно 
достойно вознаграждено.

Присуждение знамен обязыва
ет нас трудиться еще лучше, 
смело двигаться вперед, не до
вольствоваться достигнутым. Каж
дым рабочий участка отлично 
понимает это и вносит свой вклад 
в общее движение. Воодушевлен
ные высокой наградой, трудя
щиеся участка погрузки систе
матически улучшают свои пока
затели. Так, за 20 дней августа 
нами отгружено свыше 103 ты
сяч тони концентрата при плане 
80.420 тонн. «Мы и дальше бу
дем работать не снижая темпов, 
будем достойны высокой награ
ды и пусть наш комбинат светит 
как подлинный маяк промыш
ленности» —  говорят трудящие
ся участка погрузки. Свои слова 
они подкрепляют хорошими де
лами.

О. Ц ВЕТКО В.
Мастер участка погрузки.

Учитывая уроки прошлой зимы, 
на участке дробления сейчас ве
дется большая работа по подго
товке к зиме: произведено осте
кление корпусов крупного и сред
него дробления, утепляются двери 
зданий и ряд других работ.

Однако есть еще такие затруд
нения, которые самому участку не 
преодолеть. Так, например, до сих 
пор не подготовлена галерея кон

вейеров №№ 16— 17 (в корпусе 
обогащения). Участок «Отдел- 
строй» треста «Ковдорстрой» не 
закончил ряд отделочных работ по 
галерее. Если эти работы не будут 
выполнены, то вновь создастся уг
роза смерзания руды в бункере 
дробленой руды. А это вызовет 
простои не только участка дробле
ния, но и участка обогащения 

Необходимо также принять ме

ры для предотвращения смерза
ния руды в приемном бункере 
корпуса крупного дробления. Для 
этого необходимо установить одну 
или две скреперные лебедки.

Решение-Эти* задач позволит 
ритмичнее работать участку.

В А Л ЕКС АН Д РО В . 
Исполняющий обязанности 
начальника участка дробле-

НОВДОР. Па строи
тельстве третьего 
корпуса, перегрузки 
обогатительной фаб
рики кирпичную 
кладку ведет бригада 
каменщиков, возглав
ляемая тов. Романо
вым В. С. Они обя
зались кирпичную 
кладку на этом кор
пусе закончить к 
концу сентября.

На снимке: (слева 
направо) каменщики 
Романов В. (брига
дир), Нанбиева Н., 
Лобачков А., . Аху
нов Р.

Фото А. Орлова.
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Ликвидировать отставание на стройке
С партийного собрания, парторганизации треста «Ковдорстрой»

20 августа состоялось партийное 
собрание треста «Ковдорстрой», 
которое обсудило доклад управля 
ющего трестом «Ковдорстрой» той. 
Коноплева А. П. о ходе выполне
ния социалистических обяза
тельств и о задачах выполнения 
плана строительно-монтажных ра
бот в I I I  квартале текущего года.

В своем докладе тов. Коноплев 
А. П. сказал, что успехи, достигну
тые в первом полугодии и по ре
зультатам социалистического со
ревнования полученное переходя
щее Красное знамя Совета Мини
стров РС Ф С Р  и ВЦСПС, как вид
но вскружило голову руководите
лям участков ковдорской строи
тельной площадки. Такое равноду
шие привело к тому, что показа
тели выполнения плана строитель
ных работ в июле и за 20 дней ав
густа покатились вниз. Самоуспо
коенность есть не только на строи
тельных площадках, но в самом 
управлении треста.

Руководящий состав треста, за
нятый составлением плана работ 
на 1964—65 годы, ослабил внима
ние . участкам. Не было действен
ного руководства социалистиче
ским соревнованием и со стороны 
партийной организации и построй- 
кома треста.

Тов. Коноплев говорил, что та
кое тревожное положение с выпол
нением плана I I I  квартала сло
жилось только на ковдорской 
строительной площадке, а в Кан
далакше и Княжой строители 
темпов не снижают.

Тов. Коноплев подробно расска
зал о работе каждого ковдорского 
строительного участка. Так, на 
участке «Жил-строй» и «Фунда- 
ментстрой» прорабы тт. Бахвалов 
и Федоров ведут работы некаче
ственно. План ввода жилья по
ставлен под угрозу срыва.

Участок «Фундаментстрой» (за
меститель начальника тов. Бирю
ков) хотя и прилагает усилия по 
форсированию строительства ниж
него склада Енского леспромхоза, 
но качество, особенно путевых ра
бот, низкое. Этот склад строители 
должны сдать в эксплуатацию в 
третьем квартале текущего года, 
тем более, что строительство ве
дется уже второй год.

Ответственные задачи стоят и 
перед коллективом участка 
«Промстрой», который должен ус
корить окончание работ по корпу
су сушки. Зима в условиях Запо

лярья не за горами и надо в теп
лое время сделать все, чтобы ком
бинат работал в зимнее время 
ритмично. Надо не забывать и о 
недоделках по горнообогатнтель- 
ному комбинату, п их насчиты
вается свыше 200, а устранено 
только— 10. Таким образом стро
ители должны все недоделки за
кончить в текущем году. По этому 
вопросу дважды состоялось реше
ние горкома КПСС и мы не долж
ны ждать больше напоминаний, 
говорит тов. Коноплев.

Неудовлетворительно ведутся 
работы участком «Отделстрой», 
где 'начальником тов. Спирин 
И. П. Отделочные работы на двух 
жилых домах не закончены. Ре
монтные работы в двух школах 
затянулись. Строители дважды ус
танавливали для себя сроки окон
чания ремонтных работ по шко
лам, но эти слова остались бро
шенными на ветер.

Руководство комбината произ
водственных предприятий стремит
ся выполнить план легким спосо
бом, то есть за счет бетона, а сто
лярные изделия не изготовляются. 
Теперь трест вынуяушн завозить 
столярные изделия из Ленинграда.

Крайне плохо обеспечиваются 
строительные участки автотран
спортом, а повинно в этом руко
водство автобазы.

В заключение своей речи тов. 
Коноплев А. П. сказал, что пар
тийная, профсоюзная и комсомоль
ская организации и хозяйственное 
руководство треста должны моби
лизовать все силы на выполнение 
плана третьего квартала 1963 го
да.

По докладу развернулись пре
ния.

Тов. Никулин Н. Т. секретарь 
партийной организации автобазы 
отметил, что сейчас принимаются 
меры по обеспечению автомаши
нами участков строительства. Он в 
своей речи просил руководство 
треста принять меры по ремонту 
дорог и подъездных путей, и упо
рядочить погрузочно-разгрузоч- 
ные работы на базе отдела техни
ческого снабжения, где транспорт 
простаивает часами,

Тов. Накулин в своем выступле
нии умолчал о том, что работу 
автобазы развалил главный ин
женер Перец Н, В., а он как се
кретарь парторганизации, оказался 
в роли наблюдателя '.

— Со стороны руководства тре
ста нет практической помощи лесо-

цеху КПП, — говорит исполняю
щий обязанности начальника цеха 
тов. Ланцов Ю, А, На складе ле- 
соцеха скопилось свыше 300 кубо
метров продукции и нег вагонов 
отгрузить ее потребителям. Рабо
чие о лесоцехе ежедневно проста
ивают по два часа в ожидании 
автотранспорта.

Тов. Ланцов критикует работу 
технического отдела треста, кото
рый всегда в столярный цех спеш
но присылает заказы, и выполне
ние которых ясно всегда задержи
вается.

Тов. Гришуков А. Г. исполняю
щий обязанности начальника уча
стка «Промстрой» говорил, что 
сейчас все усилия коллектива на
правлены на подготовку корпуса 
сушки к работе зимой. Он в своем 
выступлении с положительной 
стороны отозвался о работе 
бригад Горшкова, Харитоновича. 
Рабочие в этих бригадах не счи
таясь с трудностями, борются за 
выполнение производственных за
даний.

Тов. Гришуков в своем высту
плении с возмущением сказал, 
что на участке есть нарушения 
трудовой дисциплины, связанные с 
пьянкой, и с этим злом ведется 
борьба. Плохой пример трудовой 
дисциплины показывают коммуни
сты Вахренев, Титов, Клейменов, 
Шабаков, которые часто прогули
вают по пьянке. Их поведе
ние на днях обсуждало бюро це
ховой парторганизации.

— Запущена воспитательная ра
бота в общежитиях, а руководите
ли редко в них бывают, говорит 
тов. Гришуков.

В прениях выступили также тт. 
Вишняков — бригадир лесопиле
ния, Спирин И. П. — начальник 
участка «Отделстрой» и другие.

По обсужденному вопросу было 
принято решение, направленное 
на ликвидацию образовавшегося 
отставания с выполнением плана 
строительно-монтажных работ в 
третьем квартале 1963 года и вы
полнением социалистических обя
зательств.

*  *  *

На этом партийном собрании 
было поддержано обращение кол
лектива Ковдорского горнообога
тительного комбината ко всем тру
дящимся ковдорских предприятий, 
ко всем жителям поселка Ковдор
— о превращении поселка Ковдор 
в поселок коммунистического бы
та.

<%>

КОВДО Р, Кор- 
пус перегрузки 
обогатител ь н о й 
фабрики. Слажен
ная идет работа 
стропалыдицы уча
стка «Промстрой» 
Сахар М. И .с кра
новщицей базы ме
ханизации Костен
ко В. П. Они бес
перебойно произ
водят подачу
стройматериа л о в  
рабочим, занятым 
на строительству 
корпуса пере
грузки.

Фото А. Орлова.

РАБОТА ПО-СТАРИНКЕ

П и с ь м  а в р е д а к ц и ю

Н а д у м а л и
Дом № 8 по улице Победы 

стоит на оживленном месте. Бли
зость средней школы, детских яс
лей-сада, площади заставляют нас 
поддерживать придомовую терри
торию в образцовом порядке. Так 
по крайней мере должно быть.

Дом вступил в строй в теку
щем году. С первых дней, как- 
только появились первые квар.-. 
тиросъемщики, двор стал превра
щаться в какой-то склад или бес
порядочную свалку. Жилищно- 
коммунальный отдел горнообога- 
тнтельного комбината (начальник 
отдела Ю. Охвердова) устроил 
невиданную до сего времени по
мойную яму. Работники этого от
дела нашли где-то ящик и уста
новили его вместо помойки. Вы 
литые отходы растекаются через 
щели, разлагаются.

Подвального помещения в до
ме нет. Квартиросъемщики стали 
строить индивидуальные сараи,

так как ни дрова, ни другие не
обходимые в быту вещи класть 
некуда. И тут нашлись люди, ре
шившие навести порядок; они 
прислали бульдозер и сараи ста
ли сносить.

— Можете пользоваться подва
лами в шестидесятичетырехквар
тирном доме, советуют в посг- 
ройкоме профсоюза треста «Ков
дорстрой».

А спросить бы таких советчи
ков: за хлебом они ходят в Ку- 
ропту, Ену или Кандалакшу? И 
еще один вопрос: почему на дру
гих улицах, где в подвалах до
мов есть кладовые, индивидуаль
ное строительство различных по
строек не возбраняется? Почему 
нельзя нам поставить сараи коль 
скоро трест не сделал подваль
ного помещения?

Почему?
А. ЛАРИО НО В.

Рабочий участка «Жилстрой».

ТРУДОЛЮБИВАЯ РАБОТНИЦА
Люся Кавыречева поступила на Она умело расставит людей, по- 

работу на участок «Термоизоля- деловому, по-хозяйски руководит
ция» подсобницей. Вскоре она ос 
воила сложную специальность 
изолировщика. Теперь она—бри
гадир.

Работница обладает хорошими 
организаторскими способностями.

бригадой, лично сама выполняет 
нормы на 106— 110 процентов. С 
нее берут пример остальные чле
ны бригады.

Ю. Ш АРОНОВ.

Спасибо партии
На строительстве Ковдора я 

проработал девять лет. За эти 
годы приходилось пережить и 
горечь неудач, и радости. Но 
1963 год вошел в мою жизнь как 
год выдающихся событий. За бе
зупречный труд на строительстве 
Президиум Верховного Совета 
СССР наградил меня орденом 
Знак почета.

Мне исполнилось шестьдесят 
лет и я пошел на отдых. Совет
ское государство назначило мне 
пенсию, старость моя обеспечена. 
Такое возможно только в стра
не, где у власти стоит трудящий
ся человек.

Не обошли меня вниманием и 
строители. Руководство треста 
«Ковдорстрой» и объединенный 
постройкой премировали меня 
деньгами и преподнесли ценные 
подарки. Мне особенно приятно 
сознавать, как высоко оценивает
ся труд в стране победившего со
циализма!

А такое стало возможно пото
му, что нами руководит создан
ная Владимиром Ильичей Лени
ным партия коммунистов. Сер
дечное спасибо родной партии!

Н. ЗОЛОТОВ.
Пенсионер.

Здесь не слышно «Эй, дубинуш
ка, ухнем!». Бригада строителя 
Анатолия Шевченко обходится бе? 
забытых теперь печальных напе
вов древней старины. Она бережет 
силы для других дел.

—  Подним-май!..
Тяжелая бадья с мокрым верми

кулитом пошла вверх. Вот она за
цепилась за перемычку. Рабочий 
Михаил' Алексеев послал зазевав
шемуся товарищу беззлобное 
крепкое словцо. Оно, видимо, в 
подобных случаях должно заме
нять автоматику. Из окна третье
го этажа высунулся человек. Он 
протянул вперед руки, ухватился 
за перекинутую через блок верев
ку. Рабочий заменял оттяжку...

—  Тащите, не скупитесь, —  
громыхнуло наверху.

—  Руки нажгло, —  жаловался 
М. Алексеев.

—  Терпи, —  подбадривал то
варища Николай Мирошниченко,

—  Четырнадцатый,,,
Алексеев вел счет подъемам

бадьи,
В нескольких метрах от сверх- 

кустарной транспортировки стро
ительного материала стоят два ис
правных подъемника.

-— Почему не используете ме
ханизмы? И легче, и быстрее.

|—■. Не так-то просто. Они —  
не наши, а отделстроевские. Ко
нечно, во вторую смену можно бы

поработать, да вот наш# началь
ники никак не могут договорить
ся между собой. Им нужно указа
ние сверху.

—  Интересно, а курят они по 
указанию или самостоятельно?

—  Это к делу не относится,
—  Насчет подъемников за

будьте и думать, —  вмешалась 
'проходившая мимо бригадир 
М. Конобеева. •—  Вы —  жил- 
строевцы, а мы •— отделочники. 
Подъемники наши.

—  Поняли? —  спросили ра
бочие, то биш заместители подъ
емников.

Я понял все. Но почему в. тре
сте «Ковдорстрой» не хотят по
нять простых истин,-что механи
ческий труд дешевле и произво
дительнее труда ручного, что 
подъемники действительно мож
но использовать во вторую смену, 
пока не работают отделочники. 
Азбучные истины, а вот и они 
стали недоступны, И стоит ли 
теперь принимать за истину сло
ва песни «Мне сверху видно 
все»?. Не видит с высоты уп
равляющий трестом «Ковдор
строй» А. П. Коноплев, как рабо
чие поднимают тяжести вручную 
и смотрят на рядом стоящие «чу
жие» механизмы,

А. САШИН.
Строительная площадка дома
молодоженов.

Слово дали и не сдержали
Шумно в эти дни в одиннад

цатилетней школе. На всех эта
жах идет подготовка учениче
ских аудиторий к новому учеб
ному году: женщины моют полы, 
наводят порядок. Им помогают 
учащиеся старших классов. Тут 
же трудятся маляры, облицовщи
ки, столяры... Создается впечат
ление большого напряженного 
труда. И тем приятнее было смо
треть на молодых рабочих и ра
ботниц, что накануне начальник 
участка «Отделстрой» И. П. Спи
рин определял объем отделочных 
работ в школе не более как дву
мя днями. Встреча с директором 
школы Ф. И. Семеновой внесла 
объективную ясность.

—  Ремонт здания завершает
ся?

—  Далеко не так. Я думаю, I 
что работы только развертыва-1 
ются. Задержались отделочники, | 
объясняет директор школы.

—  Сначала обещали закончить 
ремонт к 20 августа, а теперь1 
сами видят, что не справятся.' 
Много малярных работ, а еще 
нужно штукатурить подвальное 
помещение.

—  Сантехники не задержива

ют?
—  Нет,— последовал ответ. —  

Отопление," водоснабжение и ка
нализация не вызывают тревоги. 
Нас держат отделочники.

На всех, этажах шли работы. 
Непонятно, почему так организо
ван ремонт школы. Ведь можно 
было распределить рабочую силу 
так, чтобы все выполнялось сна
чала на одном этаже, а потом на 
другом. Так нет. Облицовщики 
мешают подчас штукатурам, а по
следние тормозят труд первых. 
Кроме того, ученические стулья, 
парты находятся на улице под 
дождем, мокнут. Их тоже рань
ше времени придется ремонти
ровать.

0 ремонте школы разговоры 
шли давно, .а практически трест 
«Ковдорстрой» приступил с боль
шим опозданием. Наступила по
следняя декада августа, но дел 
малярам и штукатурам много. 
Может быть целесообразно орга
низовать работы в две смены. 
Как вы думаете товарищи из 
треста?

« А. БОРИСОВ.
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